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as primarias presiden- 
L ciales del oficialismo es- 

tánal rojo vivo en el so- 
cialismo democtrático, donde 
hay dos candidatas de partidos 
que históricamente fueron uni- 
dos, PS y PPD, con Paulina Vo- 

danovic y Carolina Tohá res- 
pectivamente. Debido a que la 
representante socialista no lo- 
gra despegar en las encuestas, 
han surgido voces que llaman 
abajar su candidatura para no 
dividir los votos de susector, lo 

que ha generado molestia en 
algunos miembros del PS y en 
la propia senadora. 

EnSantiago fue consultada 
al respecto pora prensa, don- 
de descartó retirar su postula- 
ción, señalándoles a los perio- 
distas que “les agradezcoel ca- 
riño yla insistencia, porque no 
sé a qué otros candidatos le 
preguntan tanto lo mismo. El 
Comité Central que está citado 
mañana (hoy) del Partido So- 
cialista tiene como único obje- 
tivo y punto de tabla la revisión 
del balance que, como todos 
saben, hay que aprobar para 
ser presentado el 30 de abril. 
No hay otro punto. Gracias” 

Elsenador socialistaJosé Mi- 
guiel Insulza, quien antes de 
quese definiera la candidatura 
de Vodanovicle había dado su 
apoyo a Tohá, dijo en CNN que 
“pretender que el socialismo 
democrático llegue alaelección 
con varios candidatos no es lo 
másfavorable; porel contrario, 
'nos augura una derrota' 

Ental sentido, añadió, “ 

esperaría que se llegara a un 
acuerdo, incluso deotros candi- 
datos del socialismo democráti- 
co también, porque el socialis- 
mo democráticonoessolamen- 
te PS y PPD, aunque son, reco- 
nozco, la columna vertebral. Pe- 
ro esperaría que todos ellos, en 
realidad, quelos partidos se re- 
unieran y, en un gesto de racio- 
nalidad y de grandeza entre 
ellos, pudieran acordar un solo 
candidato presidencial”. 

  

   

“DE MAL GUSTO” 
Para el senador socialista To- 
más de Rementería, “la unidad 

delos partidos no se daa través 
delas declaraciones de prensa, 
se da a través de actos, queno 
hanhabido. Amí, laverdad, es 
queno megusta la actitud, me 
parecen de mal gusto los em- 
plazamientos que se han he- 
cho a que una de las candida- 
tas tiene que bajarse”. 

En ese sentido, dijo tener 
“elmayorrespeto por Carolina 
Tohá, estoy apoyando a Pauli- 
na Vodanovic y creo que mu- 
chas vecesse ha rozado la falta 
derespeto por algunas perso- 
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Surgen roces en el PS y 
el PPD por candidatura 
única en las primarias 
poLíTICA. Hay emplazamientos a Vodanovic (Socialista) para 
que se baje en favor de Tohá, pero la senadora ya lo descartó. 

“No me gusta la 
actitud, me parecen 
de mal gusto los 
emplazamientos a 
que una de las 
candidatas tiene que 
bajarse”. 

Tomás de Rementería 
Senador (PS) 

“Estamos enfocados 
en difundir lasideas 
de nuestra 
precandidata, 
Carolina Tohá, 
donde ya el PL y el 
PR se han sumado”. 

Carolina Marzán 
Diputada(PPD) 

nas que han señalado pública- 
mente que tiene que bajarse. 
Yo creo que se puede dar una 
discusión, se puede tener un 
diálogo sobre unidad, pero sin 
caer enestetipo de descalifica- 
ciones”. 

La diputada Carolina Mar- 
zán (PPD) manifestó que “me 
parece una pérdida de tiempo 
estar pensando en lo que dice 
ono otro precandidato o can- 
didata, a menos que esas opi- 

niones sean alguna propuesta 
de campaña donde se pueda 
construir y debatir. Estamos 
varios pasos adelante”. 

Asimismo, sostuvo que “co- 
moPPD, y másallá de pensaren 
que somos un partido, somos 
un proyecto colectivo que que- 
remos gobernabilidad, y esta- 
mos enfocados en difundirlas 
ideas de nuestra precandidata, 
Carolina Tohá, donde ya el Par- 
tido Liberal y el Partido Radical 
se hansumado de manera ge- 
nuina, porquees ella quiena to- 
daslucessigue demostrandoen 
entrevistas y encuestas, que es 
la mejor opción para liderar 
nuestro país. Tiene bases, tiene 
historiay eso se ha consolidado 
aún másestetiempo”. 

“ESTOY EN REFLEXIÓN” 
Eldiputado Tomás Lagomarsi- 
no(P. Radical) dijo estar “habi- 
litado para estar con Carolina 
Tohá, y evidentemente, no 

puedo estar con otra candida- 
ta primarias, dado que el Parti- 
do Radical ha tomado una po- 
sición, y no puedo iren contra 
deesa posición enel sentido de 
apoyar a otra candidatura en 
primaria”. 

“Pero, — evidentemente, 
también me puedo abstener 
de apoyar. Yo creo que ahí to- 
davía estoy en reflexión respec- 
toa apoyar efectivamente a Ca- 

rolina Toháo no”. 
El parlamentario aseguró 

estar “concentrado en las elec- 
ciones parlamentarias dela Re- 
gión de Valparaíso. Esa es mi 
primera preocupación, la can- 
didatura a senador de Alejan- 
dro Guillier, mi candidatura, 
particularmente, y esta discu- 
sión política que se ha dado de 
distintas candidaturas no hace 
ningún sentido ala ciudadanía, 
sies que nose ponen propues- 
tas y materias importantes a 
considerar”. 

En talsentido, advirtió que 
“mientras eso no suceda y yo 
pueda relevar temas que son 
importantes para la ciudada- 
nía, particularmente los temas 
desalud y aquellos que afectan 
al Distrito 7, como el transpor- 

te; mientras no tenga una con- 
versación sobre las prioridades 

quequiero darle programática- 
mente a una candidatura, por 
supuesto que no voy a tomar 
posición, más allá de que no 
puedo tomarla, y eso es una 
cuestión lógica, por otro candi- 
dato ocandidata”. 

“Hoy día estoy habilitado 
para estar con Carolina Tohá, 
peroesoimplica una conversa- 
ción de prioridades programá- 
ticas, implica muchas cosas 
previas que espero que haya el 
espacio para conversarlas”, 
concluyó Lagomarsino. — 03 

Fepucv iniciaría hoy 
paro y movilización 
en todas las carreras 
EDUCACIÓN. Vicerrectoría Académica 
asegura que calendario continúa igual. 

  

LA CONTINUIDAD DEL PARO SE EVALUARÁ Y VOTARÁ CADA SEMANA. 

1 pasado viernes, la Fe- 
E deración de Estudiantes 

delaPontificia Universi 
dad Católica de Valparaíso (Fe- 
pucv), anunció que se aprobó 
la movilización y paralización 
de actividades de todos los es- 
tudiantes de la casa de estu- 
dios, el que comenzaría hoy. 

Esto luego que el pasado 22 
de abril se hiciera un Consejo 
General de Estudiantes Extraor- 
dinario, convocado por más de 
la mitad de CEE / CAA/ Asam- 
bleastrasla cancelación delase- 
mana novata - producto de la 
muerte del Papa Francisco-. En 
la ocasión se levantaron mocio- 

nes de movilización y paraliza- 
ción “por una serie de proble- 
mas queafectan directamentea 
la comunidad estudiantil en las 
distintas sedes y facultades”, in- 
dicaun comunicado publicado 
enel Instagram dela Fepuev. 

PETITORIO 
Eneste mismo informe desta- 
canocho puntos. El primero es 
“mala gestión institucional”, de- 
bido a la “falta de respuestas 
oportunas a necesidades estu- 
diantiles y demora en resolver 
situaciones críticas”; el segun- 
do, entanto, habla de una defi- 
ciencia en infraestructura, pro- 
ducto de una “sobrepoblación 
ensedes, salasinadecuadas pa- 
ra dlases y falta de espacios co- 
munes como comedores; y les 
gue el de problemas de seguri- 
dad, por “baja presencia de pro- 
tocolos efectivos para situacio- 
nes deriesgo y emergencias 

En cuarto lugar se mencio- 
nala “falta de apoyoal bienes- 
tar estudiantil”, puesto que 
consideran que existe una “bu- 
rocracia excesiva para acceder 
a becas y beneficios, proble- 

      

mas alimentarios, y de salud 
mental sin atención adecua 
da”; así como acceso limitado 
arecursos - “deficiencia en li 
cencias de software, mala co- 
nexión a internet y mala ges- 
tión de becas de residencia y 
maternidad/paternidad-, así 
como retraso en los aportes a 
la Federación. 

Los últimos dos puntos se 
refieren a la existencia de una 
comunicación institucional de- 

ficiente, con cambios de reu- 
'niones a último minuto y poca 
participación estudiantil en de- 
cisiones relevantes; y proble- 
mas de salud y asistencia médi- 
ca, por ausencia de enferme- 
rías en sedes y tiempos de es- 
pera excesivos para atención 
sicológica. 

SIGUEN LAS CLASES 

La Vicerrectoría Académica 
respondió a través de unacar- 
ta firmada Claudia Mejías Alon- 
so, y fechada el mismo viernes 
en la que indica que “hasta el 
momento, no se han presenta- 
dorazones fundadas que just 
fiquen dichamedida”, de paro. 
“Cabeseñalar que se han man- 
tenido abierto todos los cana- 
les de diálogo con la dirigencia 
estudiantil, representada por 
la Federación de Estudiantes, 

la cual no ha comunicado for- 
malmentelos fundamentos de 
esta decisión”, agrega. 

Asimismo, la Vicerrectoría 

informó que las actividades 
académicas se realizarán con 

normalidad y de forma presen- 
cial en todos los campus y se- 
des; en caso de inasistencia de 

los estudiantes habrá claseson- 
line que quedarán grabadas; y 
quenose contempla modificar 
el calendario académico. 8
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